



Mobiliser et démobliser des chantiers en 24 heures !

La problématique de la mobilité à Montréal est une préoccupation constante pour les équipes de la Ville depuis plusieurs mois, voire années.

Avec le dépôt du rapport de la CCMM : [étude blocage minimum](#) paru en janvier 2023, cet enjeu a remonté dans les priorités de la Ville, accélérant ses réflexions sur la mobilité. Pour échanger sur cet enjeu, la Ville a convoqué les acteurs de l'industrie à participer au *Sommet des chantiers*, sommet auquel l'AQEI était panéliste.



Depuis ce sommet¹, la Ville de Montréal travaille à la révision de la réglementation portant sur l'occupation du domaine public. Pour le moment, ce que l'on en sait, c'est qu'il y aura un effort d'harmonisation/uniformisation à effectuer pour tous les règlements d'occupation du domaine public, tant dans la Ville-centre que dans les arrondissements.

La Ville veut harmoniser le tout en implantant 3 clauses dans l'ensemble des permis d'occupation du domaine public à des fins de travaux émis sur son territoire, et ce, après le 23 juin 2023.

En résumé, ces clauses prévoient :

- « Il sera interdit d'occuper le domaine public plus de 24h avant le début réel des travaux »
- Le permis pourra être suspendu et le domaine public démoblisé suite à l'émission de deux avis d'interruption des travaux pour inactivité pendant une durée de 5 jours ou plus sans justification

- La signalisation temporaire doit être retirée au plus tard 24h après la fin des travaux². À défaut, la ville se réserve le droit de le faire aux frais de l'occupant, en plus de l'émission d'un constat d'infraction en vertu des lois et règlements applicables³ ».

Ces nouvelles clauses seront applicables à tous les projets dont les demandes de permis d'occupation du domaine public seront demandées ou modifiées après le 23 juin 2023.

Lors de nos plus récentes conversations avec la Ville de Montréal, les représentants de la Ville nous ont mentionné que l'année 2023 sera une période transitoire :

- Les entrepreneurs seront d'abord sensibilisés pour leur rappeler les nouvelles clauses

Évidemment, l'AQEI reconnaît l'importance de s'attaquer aux chantiers qui demeurent inoccupés pendant des jours, sans aucune justification. Les entrepreneurs souhaitent redonner la rue le plus rapidement possible aux citoyens et aux commerçants lors de la réalisation de travaux.

Cela dit, forte des expériences de ses membres, l'AQEI a invité les représentants de la Ville à se méfier de la précipitation dans ce dossier et à bien évaluer l'ensemble des risques liés à une telle mesure, comme elle s'était d'ailleurs engagée à le faire lors du dernier *Sommet des chantiers*.



¹ Rapport du *Sommet des chantiers*

² Après avoir discuté avec la Ville de Montréal, on nous indique que l'expression « après la fin des travaux » équivaudra à « après l'acceptation provisoire des travaux ». Au moment d'écrire ce BULLETIN TEPAM EXPRESS, nous n'avons pas reçu le texte officiel.

³ L'AQEI a fait la demande à savoir à quels règlements la Ville fait référence. Dès que nous recevrons cette information, nous vous la transmettrons.

